

Saludo a FRANCO ¡Arriba España!

AÑO II
NÚM. 126
LEÓN
ABRIL 29
1937

PROA

DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA

Teléf. 1963 Apartado 140

Por arriba queremos que se escape una España que dé enteras otra vez a su pueblo las tres cosas que pregonamos en nuestro grito: la Patria, el pan y la justicia.

JOSÉ ANTONIO



Espiritualidad de nuestra revolución

Por arriba queremos que se escape una España que dé enteras otra vez, a su pueblo, las tres cosas que pregonamos en nuestro grito: LA PATRIA, EL PAN Y LA JUSTICIA.

José Antonio

Los comentarios a los pensamientos de los cerebros de primera categoría, tienen dificultades, que se aumentan y multiplican cuando esos comentarios han de estar encerrados en el marco estrecho de un editorial.

Por que si el que escribe quiere ser lacónico y expresar más completa y llanamente—que eso es la glosa necesaria—la frase a comentar, tiene el peligro de estilizar la expresión del pensamiento hasta necesitar a su vez ser glosado o explicado por un tercero—como ha ocurrido muchas veces—naciendo un trabajo inútil. O también corre el riesgo de extenderse demasiado nuyendo de la palabra exacta en derivación hacia la frase acua, de mas uso y generalidad y entonces, es seguro que nadie na de leerle, por que en nuestro tiempo, todo el mundo tiene prisa de vivir la vida sensual, de comer y beber y pasear y salir a la calle y hablar con este y con el otro, para decir a todo el mundo que la vida es una carga insufrible.

Ofi decir a José Ortega y Gasset: "La claridad es la cortésia del filósofo". Y en verdad os digo que los forjadores de nuestro Estado Nacional-Sindicalista, fueron filósofos, prácticos y corteses, que hablaban el castellano mejor de los tiempos dorados en que las conversaciones del caballero cortesano y las del labrador y el monje, eran torneos de bien hablar.

Los que sonaron y crearon el Estado que ahora empezamos a gozar, hablaban este castellano puro y sonoro, sin barroquismos ni laberintos gongoristas, castellano de la palabra exacta, al servicio del concepto concebido con claridad. Y por esto, precisamente, no son muchas veces comprensibles para la "inmensa mayoría"—respetable desde que no es soberana—que nos ha adulterado el castellano a fuerza de hablar con galicismos, modernismos y otros vicios no clasificados, que han hecho, casi, otra lengua, cuya posesión nos distancia de los que hablan bien y que seguramente se habían de entender mejor que con nosotros, con Fray Luis de León, con Teresa de Jesús, con Quevedo y con Gracian y aún con el hombre del pueblo, como debió de ser el tipo real Alcalde Zalamea y de los "graciosos" del Teatro clásico.

Yo no sé si entiendo la oración de José Antonio, pero esas frases cortas, que ponemos diariamente en la cabecera de nuestro periódico, haciendo profesión de nuestra fe nacional-sindicalista, como la hacen de cristianos los que ponen una cruz al principio de sus cartas, me dicen muchas cosas, grandes y profundas; difíciles de explicar en corto espacio, por que tienen la idea apretada entre las letras y aún sin la prosa amena, que algunos creen imprescindible para redondear la frase, resultan tajantes, sonoras, bellas, infundidas de una nueva y verdadera poesía, que solo acompaña a la verdad y a la creación del genio.

La de hoy nos dice: "por arriba". Y ya está sentada la espiritualidad de nuestro movimiento. "Que se escape España" es la expresión exacta de salvar a una Patria que no se "saca" como se saca a la persona que se ahoga en el mar, por que a la persona natural se la puede salvar aunque haya perdido el sentido, aunque esté inconsciente de que se la salva, pero a una persona jurídica, integrada por personas naturales, que se están ahogando moralmente, son ellos los que sa han de salvar como unidades, para salvar el todo, del que se puede decir que se salva a sí mismo. Y esto es escaparse de la muerte segura por la espiritualidad, antidoto del veneno materialista, como nos escapamos del fuego por el agua, que son elementos antagonicos.

Así, "por arriba" hemos de conseguir la Patria, no con el cálculo de una necesidad, como se ha venido haciendo hasta por los pocos que hacían esta labor de talla de las almas, entra, más que la necesidad, por que el derrotaista, que habla de los futuros ciudadanos, sino exaltando la verdad de la Patria fe, se le ve a la corta o a la larga, su vacío interior y más aún al que por vivir en un ambiente donde el excepcionalismo era una elegancia, no tenía interés en ocultarlo.

Esos materialistas, que no han sabido más que de la poesía agotada de nuestra edad, son los que han hecho y así se lo han demostrado a las juventudes, "una Patria" que solo era una palabra con mayúscula, de l Boletín Oficial y "una Bandera" que solo era un trapo de ayuntamientos y de escuela y que descendió hasta las cintas para atar pasteles y longanizas.

Ahora es cuando tienen que surgir los místicos de la Patria y de la Bandera, los caballeros del ideal altísimo, que no sepan de razones ni de conveniencias, ni de necesidades ante la Patria y el ideal que esta palabra encierra. ¡Por arriba, sin más cálculo, que el de la medida de la exaltación!

Hemos de conseguir el pan, no con los cálculos fríos de Marx, aquel monstruoso judío que se enamoró del hielo, del acero y del número, sino con el trabajo cálido y el dolor de la carne que palpita en el Evangelio. Trabajo de las almas puras que están llenas de justicia.

Almas, almas, espíritu y espiritualidad, que nos hace falta para hundir el pico en la tierra seca de Castilla, mirando a los luceros altos que nos esperan.

¡Por arriba ha de ser! Con el libro y la azada y el fusil y la palma. ¡Por arriba, que por abajo cuesta más. Y esto sabemos que es verdad, los que hemos palpado en el calor de la sangre y el dolor de la herida, que por abajo la magnitud de la conquista está en razón directa de la dinamita gastada. Problema éste de miedos que no hubiera despreciado Marx, que al fin y al cabo, no podía pensar otra cosa aquel judío teórico, que no tenía nada de poeta.

Maurilio de Castro

JARRIBA ESPAÑA

GUERRA ILEQUEITIO, DURANGO y 14 pueblos más, son de España, después del avance de ayer!

Centenares de muertos ocasionados al enemigo

Se acogen a nuestras filas infinidad de milicianos vascos y santanderinos

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 28 de abril de 1937:

Ejército del Norte.—Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneo, habiéndose presentado 13 milicianos y 3 carabineros, todos con armamento.

Frente de Madrid.—Fuego de cañón y fusil, presentándose 9 milicianos con armamento.

Frente de Asturias.—Se ha perseguido al enemigo, que intentaba filtrarse en el sector de Lánara, cogiéndole 13 muertos con armamento y habiéndose presentado en nuestras filas 19 evadidos del campo rojo, 7 de ellos con fusiles.

Frente de Vizcaya.—Han continuado con toda energía y rapidez las operaciones en este frente, habiéndose ocupado en el día de hoy los pueblos y puntos siguientes: Uarca, Marni, Yureta, Iarte, Amoroto, Calamendi, Lequeitio, Motrollo, Campona, Aulecia Armaiztegui, Guericai, Benarrufa, Carralbo, Ermita de San Cristóbal, Labarre, Urranchúa y Monte Garaño habiéndose avanzado en nuestras líneas hasta 2 kilómetros de Guernica.

Se ha ocupado por asalto, después de un fuerte y brillante combate, la ciudad de Durango, cuyas alturas dominantes habían sido rodeadas y tomadas previamente en lucha.

Los intentos enemigos de convertir esta ciudad en baluarte defensivo fueron aniquilados y centenares de muertos y prisioneros con gran cantidad de material abandonado, son el resultado de tan vano empeño.

Los fugitivos vascos que se acogieron a nuestras columnas cuentan espantados la tragedia de las villas como Guernica, quemadas y destruidas por el fuego intencionado de los rojos, en su casi totalidad, cuando nuestras tropas se encontraban todavía a más de 15 kilómetros de distancia. La indignación de las tropas nacionales no puede ser mayor por las calumniosas maniobras de los dirigentes vasco-soviéticos que después de destruir por el fuego sus mejores ciudades, intentan culpar a la aviación nacional de tal acto de barbarie.

Guernica no constituye en ningún momento objetivo militar para la aviación nacional, que solo persigue los objetivos militares en la retaguardia enemiga.

Coincide esta falsedad con el hecho de que la aviación nacional no haya podido volar estos últimos días por la niebla y llovizna reinante.

El número de prisioneros es elevadísimo, así como el de milicianos vascos y santanderinos que se acogen a nuestras columnas.

Ejército del Sur.—Tiroteo sin transcendencia. Salamanca, 28 de abril de 1937. De orden de S. E. el General Segundo jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

LA CHARLA DEL GENERAL

Buenas noches, señores



En gracia a nuestros lectores, omitimos reproducir la increíble doctrina en él expuesta, que demuestra la mentalidad de este personaje y del frente popular, que en Francia dirige y que explica, según acerta la frase del General Queipo de Llano, que al frente popular se le llame "frente crapular". Son tales las barbaridades que no encontramos otro calificativo, expuestas por Blum en su libro, que el mismo General, en vez de hacer comentarios, se limitó a decir que no los necesitaba y cuanta razón. He de continuar hablando, si que el General, de las mentiras marxistas y voy a empezar por esa versión famosa de los sucesos que dicen ocurridos en Granada, según la cual, había sido secuestrado a los hijos de un banquero llamado Acosta, por que este, después de habernos entregado grandes cantidades, se negaba a una nueva exigencia. Tan cierto es esto, que en Granada no existe tal banquero y que un señor Acosta que allí vivía, que fué sor-

prendido por el movimiento en Madrid, acompañado por sus dos hijos y por un yerno, fué asesinado por los marxistas en la capital de España. De lo que resulta que nos achacan haber matado a dos hijos de un señor imaginario, mientras que ellos han asesinado a un señor Acosta, y sus dos hijos y al marido de una hija. Es una muestra bien patente de la desvergüenza de los hijos de la Pasiónaria y nietos de la Nelken, a los que Dios confunda.

El parte rojo dice que continúa la lucha en el "frente de Guipuzcoa" y que las fuerzas republicanas rechazan violentamente los ataques de los "fasciosos". También dice que nuestra aviación bombardeó poblaciones de retaguardia, principalmente Guernica. De lo que resulta que nuestros aviones bombardearon ayer la población de Guernica y según el discurso del canalla de Aguirre, el día 26 fué cuando nuestra aviación había volado sobre esta villa.

Para nosotros es sagrado Guernica y no puede entrar en la mente de ningún español dig no bombardear aquella villa, que ha sido destruida por los mineros asturianos, como se puede comprobar fácilmente observando las fotografías que ya se han hecho, en las que se demuestra que Guernica está volado de abajo a arriba y de dentro a fuera, sin que presenten los tejados de las casas ningún agujero, de los característicos en las poblaciones bombardeadas.

He sabido que un grupo de parlamentarios ingleses "ha mostrado sus sentimientos "humanitarios" hacia Bilbao Es cosa rara que estos parlamentarios se muestren tan "humanitarios" ahora y no lo hayan hecho cuando los rojos bombardeaban Oviedo, el Alcázar de Toledo, Granada, pretendiendo destruir la Alhambra ya que no se la podían llevar al extranjero, el templo del Pilar y sobre todo por la canallada que están cometiendo con el Santuario de Santa María de la Cabeza, situado en el corazón de Sierra Morena, fuera de todo camino y sin ningún objetivo militar, donde hay 1.200 mujeres y niños que sufren un asedio espantoso durante 8 meses en que han recibido más de 5.000 bombas de aviación y artillería, donde hay niños y mujeres aplastados bajo los cascotes, donde se defiende un puñado de hombres, entre los que apenas si hay alguno que no esté herido, defendiéndose contra miles de bandoleros, apoyados por 10 carros de combate, varias baterías de cañones y morteros. Allí poco a poco van dejando de existir aquellos héroes que deben ser orgullo de la Humanidad entera y objeto del máximo respeto.

Pero esa canalla marxista, aquellos canallas, más canallas que ellos, que les defienden, no tienen vergüenza ni

vergüenza, ni alma, por que han manchado tanto heroísmo como seguramente no se registra en la Historia del mundo. Ante ellos debiera de descubrirse el mundo y por ellos debiera de intervenir esos diputados ingleses que sienten avara esos escrúpulos por que ha ya sido bombardeado Bilbao.

Nosotros no hemos bombardeado Guernica, como lo demuestra el hecho de que el día en que dicen que fué bombardeado, nuestra aviación no voló por que estaba lloviendo con esa lluvia de aquella región, que impide ver a pocos metros. Esto se puede comprobar fácilmente.

Tengo en estos momentos en la mano abultados rollos de las declaraciones prestadas por algunos extranjeros, que han sido hechos prisioneros en el frente de Andalucía. En ellas se demuestra la gran cantidad de extranjeros que luchan al lado de los rojos que son reclutados incluso por la policía francesa, y que en los pueblos franceses hay colocados, incluso en los mismos Ayuntamientos, carteles de alistamiento. Todos ellos han declarado que vinieron engañados, pues fueron contratados para venir a trabajar a España, y para ello les fueron facilitados documentos acreditativos de su nacionalidad española.

Para demostrar como proceden en Francia he de leer un radio captado hoy, procedente de París y firmado por Araquistain, dirigido a Aguirre, el flamante presidente de Euzkadi. Dice así: Ruego envíe orden telegráfica sobre situación militar frente de Vizcaya reorganización ejército vasco, con la participación militar de italianos y alemanes en ese frente necesidad de ayudar Euzkadi con objeto de movilizar todos los elementos internacionales posibles" Araquistain. Este radio, lanzado desde París sin clave demuestra la desvergüenza con que se prestan a una protección internacional ciertos países, a esa protección internacional contra los hombres dignos de España, los hombres que queremos la dignidad de España y no nos avenimos nunca a ser esclavos de la canalla roja de Moscú.

Y ahora una noticia cómica. Han salido de Bilbao para París un grupo de futbolistas que van a jugar un partido de fútbol en la capital de Francia, donde se debe de estar mejor que en Bilbao. Entre estos futbolistas se han marchado los señores Sota, padre e hijo. ¡Huyen de la quema!

Da lectura del parte de operaciones y de la lista de donativos y termina su charla.

Falange Española Tradicionalista
Y DE LAS J.O.N.S.
Teatro PRINCIPAL
JUEVES, 29 VIERNES, 30
Proyección de la película ALEMANA
EL FLECHA QUEX
Emocionante producción que tiene por argumento la historia de un joven hitleriano en la época de lucha del Nacional Socialista.

PROA en el extranjero

¿Gestionará Alvarez del Vayo la rendición de Bilbao?

Hendaya.—Se encuentra en esta ciudad fronteriza el ministro de Negocios Extranjeros de Valencia, Alvarez del Vayo, y se asegura que está esperando los acontecimientos que puedan producirse en Bilbao, a cuya capital se trasladará para conferenciar con Aguirre y, en caso de que el peligro no pueda alejarse, lo que es seguro, influirá cerca de los gobiernos de Francia e Inglaterra, para que gestionen la rendición de Bilbao al Generalísimo Franco.

Prieto desengañado

Londres.—El corresponsal de la Agencia Havas ha comunicado que Indalecio Prieto ha estado nuevamente en Bilbao,

en compañía de González Peña. Su estancia en Vizcaya ha sido corta, habiendo regresado a Valencia para comunicar al gobierno que la defensa de la población no tiene arreglo.

Rateros detenidos

Barcelona.—Días pasados fueron detenidos, al intentar pasar la frontera francesa, tres individuos, que transportaban sendos maletines conteniendo una enorme cantidad de alhajas.

Se trata de tres anarquistas militantes, que pretendían huir a Francia, para darse una vida regalada con el fruto de sus rapiñas.

La cuestión del bloqueo Berlín

—La cuestión del bloqueo de las costas españolas (Continúa en cuarta plana)

